

Mitfinanzierung der dauerhaften Installation und Erneuerung des Laserstrahls

Berichterstatter/-in: Bürgermeister Junge

Antrag

Die Stadtverordnetenversammlung wird gebeten, folgenden Beschluss zu fassen:

1. Die Stadt Kassel gewährt dem Verein documenta Forum e. V. zur Mitfinanzierung der dauerhaften Installation und Erneuerung der Lichtskulptur des documenta-Künstlers H. Baumann „Laserstrahl“ einen einmaligen investiven Zuschuss in Höhe von
1. 90.000 €.
2. Zur Finanzierung des Zuschusses wird gem. § 114 g Abs. 1 HGO eine außerplanmäßige Auszahlung bei Teilhaushalt 41001 (Kulturamt allgemein) für die Kostenstelle 410 00 103 im Sachkonto 035 009 001 unter der Investitionsnummer 410 4300 3 00 bewilligt.

Zur Deckung dieser Auszahlung stehen Mittel im Teilhaushalt 66002 (Straßenverkehrsamt Verkehrslenkung), Kostenstelle 660 00 102 Verkehrsausstattungen bei dem Sachkonto 061 405 101 Zugänge Verkehrssignalanlagen unter der Investitionsnummer 660 6120 101 zur Verfügung. Für diese Maßnahme müsste in 2008 eine Neuveranschlagung erfolgen.

Begründung:

Der Zuschuss in Höhe von 90.000 € soll für die dauerhafte Installation und Erneuerung der Lichtskulptur „Laserstrahl“ des documenta-Künstlers H. Baumann verwendet werden. Hierbei handelt es sich um ein in der Öffentlichkeit breit akzeptiertes documenta-Kunstwerk, dessen Technik zwischenzeitlich veraltet und somit dringend erneuerungsbedürftig ist. Mit der Erneuerung der Technik wird der Betrieb wesentlich kostengünstiger möglich sein, da sich der Stromverbrauch auf ca. ein Hundertstel des jetzigen Verbrauchs reduziert. Bei gleichzeitiger Installation einer Fotovoltaikanlage könnte sich das Kunstwerk u. U. selbst finanzieren.

Vorgesehen ist die Anschaffung von 3 neuen Lasern, so dass zukünftig wieder ein grüner Laser vom Zwehrenturm zum Herkules strahlt, ein roter vom Turm zur Orangerie und ein Dritter vom Turm zum Landesmuseum verläuft, von wo er zum Herkules weitergeleitet wird.

Im Rahmen einer breit angelegten Bürgeraktion des documenta-Forums (Verkauf von 7325 Lasermeter) wurden bisher über 35.000 € gesammelt.

Der Magistrat hat in seiner Sitzung vom 04. Juni 2007 der Vorlage zugestimmt.

Bertram Hilgen
Oberbürgermeister